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植物检疫措施委员会  
 

第十一届会议 

2016 年 4 月 4－8 日，罗马  

战略规划组报告摘要  

议题 8.1 

战略规划组会议主席 Lois Ransom 起草  

 

I. 战略规划组会议（2015 年 10 月）要点 

1. 战略规划组于 2015 年 10 月 13 日至 15 日举行了会议。这是一次成功的会议，

其主题为“2020 国际植物健康年”，会议着重讨论了从现在至2020 年国际植物健康年

之间五年的活动，并以“国际植保公约未来 20 年”为切入点，制定 2020 年至 2030 年

的国际植保公约战略框架。会议还讨论了商品标准的概念。 

2. 秘书处为发展中国家参会提供了机会，共有 29 名人员参会，11 人来自发展中

国家，18 人来自发达国家，涵盖所有区域。因而，会议视角广泛，尤其是在其间

组织的几个小组会议上。 

3. 与会国家提交了若干份文件，会议分别收到了秘书处和电子植检证书（ePhyto）

指导委员会关于开展“为加强国际植保公约秘书处进行的评价”和落实“标准和贸易

发展基金”融资提案的最新进展情况。只有加拿大提交的一份文件在议程上被划分为

“缔约方提议的战略主题”。该主题涉及替代性服务的提供作为国家植保机构未来的

一项挑战。 

4. 会议向新任秘书夏先生介绍了战略规划组。夏先生简要介绍了他的工作经历，

概述了其担任这项新职务的目标，并陈述了其 2020 年国际植保公约愿景。秘书处
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所做的介绍和关于标准制定的挑战和机遇、实施工作的促进、交流和伙伴关系、资源

筹措和 2020 年先进技术的小组讨论，为这一愿景提供了支撑。夏先生勾勒了其落实

“为加强秘书处而进行的评价”报告建议的计划，尤其是建立一个更加精简、内部

更加协调的秘书处人事结构。他指出，新的结构须经粮农组织批准，因为这将对粮农

组织的人事系统产生影响，但鉴于这项为加强秘书处而进行的研究及其大多数建议

获得高层支持，预期这方面不会有任何困难。 

5. 这一愿景的核心是国际植保公约业界在“一个统一的国际植保公约”方针指引下

努力实现共同目标。这一点将在秘书处新的结构中得到反映，在新结构中，对协调

和合作的重视将扩大到区域植保组织和国家植保机构，以及相关的国际伙伴关系。

战略规划组认为应为今后四年确定年度主题，突出国际植保公约宣传材料和行动的

焦点，展现国际植保公约对实现全球重要成果的价值和贡献。 

6. 主席团随后商定国际植物健康年之前几年的主题如下： 

2016 年－植物健康与粮食安全 

2017 年－植物健康与贸易促进 

2018 年－植物健康与环境保护 

2019 年－植物健康与能力建设 

7. 对国际植保公约未来 20 年的介绍，重温了 2014 年战略规划组的讨论结果，

确定和探讨了对国际植保公约未来具有重要性的七个主题。“主题 7：简化未来全球

贸易的复杂管理环境”，在一份提交 2015 年战略规划组会议的讨论文件中得到扩充，

利用了其他多个主题的有利要素。将同一方式应用于其他主题，可推动国际植保公约

《2020－2030 年战略框架》的制定工作。战略规划组讨论了将提交主席团审议的

该战略的预期宗旨和目标。并提出了起草该战略的时间线和流程，使其能够在国际植物

健康年和部长级会议上获得植检委的通过。这一流程将包括战略规划组听取各缔约方的

意见（如同2014年取得圆满结果那样，）进一步充实、细化该战略的关键主题和成果。 

8. 战略规划组进一步审议了曾提交植检委第九届会议（2014 年）和植检委第十届

会议（2015 年）的《标准和实施框架》。战略规划组全力支持利用该《框架》找出

差距，排列标准制定和实施促进活动的优先次序。这将有助于澄清提议作为一项标准的

主题，作为一种不同类型的指导文件编写是否会更好，深化对 2020 年优先重点的

认识，促进资源筹措，推动秘书处两大支柱之间以及标准委员会与能力发展委员会

之间的互动和交流。 

9. 会议广泛讨论了 2015 年 7 月在苏格兰爱丁堡举行的商品标准概念工作组的会议

提出的结论和建议。讨论概况见 2015 年战略规划组报告。 
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10. 秘书处和电子植检证书指导委员会高兴地告诉战略规划组，提交标准及贸易

发展基金的国际植保公约融资提案取得成功，但项目建议和远期计划须做一些修正。

战略规划组祝贺指导委员会及其主席、给予支持的国家、主席团成员和秘书处取得

这项积极成果，并期待试点计划得到实施，建立一个基础中枢和通用系统，以制作、

发送、储存、接收和读取电子植检证书。 

11. 其他重要主题包括：对战略规划组未来的思考；刚过共和国国家植保机构和

木材出口；植物检疫认证过程；以及为加强国际植保公约秘书处而进行的评价。 

12. 战略规划组依然是国际植保公约内极其宝贵的战略思考和规划论坛，将对制定

《国际植保公约 2020－2030 年战略框架》发挥重要作用。会议认为，会前听取缔约方

对相关主题的意见和建议，可使这一价值得到提升。会议认识到战略规划组提出宝贵

见解、反馈和指导，促进主席团和秘书处研讨战略问题。 

13. 提请植检委： 

1) 注意本摘要中介绍的战略规划组的活动。 

 

 


